## ASSOCIATION NATIONALE DES ANCIENS DU RICM

## SUR LES TRACES DES SOLDATS DE LA MARINE

Il est plutôt exceptionnel de découvrir sur le terrain des traces physiques de ceux qui, au XVII<sup>e</sup> siècle, choisirent de s'engager dans la "Royale" pour y servir au sein de compagnies d'infanterie qui, au cours du temps et au gré des réorganisations, reçurent différentes appellations. Pourtant, avec un peu de curiosité et parfois de chance, la découverte

de ces traces ne manquent jamais de nous rappeler nos lointaines origines, à une époque où nous n'étions encore ni marsouins ni bigors, et de confirmer cette attirance atavique pour l'aventure sous toutes ses formes.

Ainsi, il y a quelques mois, une simple plaque apposée - en 2008, sur un mur, au centre du village de Lavoux (86), a-t-elle attiré voire excité la curiosité de M. Robert Chanet, de

la 4° section de l'ANA RICM. Une plaque qui rappelait l'existence de deux natifs de la paroisse, les frères Marquet/Clocher Jacques (1667-1715) et Louis (1669-1761), "pionniers de leur famille en Nouvelle-France". De fait, ces deux frères s'étaient engagés dans la Marine royale et tous deux avaient servi, dans cette lointaine colonie, incorporés dans la compagnie franche de la Marine du seigneur

Philippe de Rigaud de Vaudreuil. En 1696, en fin de contrat, ils avaient choisi de rester dans ce pays en devenir et avaient fondé deux familles dont les descendants vivent encore au Canada aujourd'hui.

Fort des informations collectées, le président de la 4° section, M. Gilles Chiron, en liaison avec l'association des Amitiés généalogiques canadiennes-françaises (AGCF), a proposé aux élus de la commune l'organisation d'une brève manifestation et la mise en place d'une plaque signalant le lien pérenne entre ces deux soldats de la Marine et nos marsouins d'aujourd'hui, engagés du XXI° siècle.

Le 30 avril 2016, en présence de Mme le Maire de Lavoux, de M. le Maire de Chasseneuil-du-Poitou, de Mme la présidente des AGCF, de nombreux habitants du village, d'un représentant du chef de corps et d'une délégation de la 4º section de l'ANA RICM, une plaque commémorative a donc été dévoilée, à côté de la première. Au-delà de ce rappel fort à nos racines martiales, elle prolonge en ce lieu l'indispensable lien Armée-Nation et matérialise, une fois encore, l'attachement du RICM et de ses anciens à la terre poitevine.

CBA (H) ALAIN HÉNAFF - PHOTO 4° section/ANA RICM



La plaque qui rappelle l'existence des deux natifs de la paroisse, les frères Marquet Clocher.